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Neidson Freitas: “O
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outros”
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Acusado de fake
news, pelo secretário de
Governo Gabriel Alva-
renga Quintão, o vere-
ador Neidson Dias Frei-
tas (MDB) voltou a fa-
zer acusações contra o
governo de pagamento
ao vice-prefeito, ao pre-
feito, secretários e de-
mais detentores de car-
gos nível 36 com cor-
reção indevida. Em sua
defesa, Neidson Freitas
ainda mostrou cópia de
um documento assina-
do pelo secretário, ad-
mitindo o erro junto ao
Ministério Público.
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Covid-19

Oportunidade

Período dos mais felizes ao casamento e coisas
que estão ligadas ao seu coração. Bons lucros
devido aos bons contatos com o sexo oposto. Está
na hora de você ajudar a sua própria sorte. Tudo
o que estiver ligado à sua carreira profissional
deve ser incentivado.

Ótima influência astral para casamento ou união,
noivado, namoro, novas associações e para lucrar
em negócios junto ao sexo oposto. Todavia, tome
cuidado com rivalidades e inimigos declarados.
Algumas novas amizades podem lhe aparecer e
você deve aproveitar.

Os astros vão estimulá-lo ainda mais. Dê assim
vazão ao seu otimismo. Tome as iniciativas que
julgar indispensáveis. Evite critérios inúteis pró-
prios do seu signo. Tudo o que arquitetar neste
período, deverá ser feito com intuição.

Nesta fase do ano, você terá surpresas agradáveis
se entrar em contato com parentes e conhecidos.
Ascensão prevista durante todo este período.
Amor e vida conjugal, favorecidos. O fluxo as-
tral o favorece as amizades e a vida familiar.

Não participe de discussões que possam criar difi-
culdades em sua carreira artística, científica ou pro-
fissional. Trate as pessoas da melhor forma possível
e aguarde boas notícias. Excelente para a saúde.

O excesso de trabalho e de atividade mental de-
verá ser evitado. Faça tudo dentro de suas reais
possibilidades. Influência benéfica, todavia, ao
ocultismo e aos estudos medicinais. Você está com
uma sorte incrível, portanto, valerá à pena acre-
ditar mais nas oportunidades que aparecerem.

As melhores chances de êxito serão proporciona-
das por pessoas amigas ou conhecidas. Descon-
fie das ofertas vantajosas. Poderá ter sucesso nos
estudos, principalmente no que diz respeito aos
cálculos. Período vantajoso para descanso.

Você terá magníficas oportunidades para agir de
modo diferente, se estiver insatisfeito com algu-
ma coisa que lhe tenha acontecido nos últimos
dias. Dinamize suas atividades e seja otimista.
Conte com a ajuda de amigos.

A coordenação de seus interesses com familiares
ou a pessoa amada poderá dar uma solução bené-
fica a qualquer assunto que tenha que decidir. Evi-
te atritos com desconhecidos seja qual for o moti-
vo. Período favorável em todos os setores da vida.

Notícias inesperadas podem aborrecê-lo. Dê pre-
ferência às questões de rotina. Não exagere em
suas pretensões. Você está atravessando uma fase
importante e as influências positivas do seu pla-
neta regente continuam dando para você força
para conquistar o seu verdadeiro objetivo.

Muito bom para tratar de assuntos e negócios re-
lacionados com escritas, artes e meio social. Lu-
cros pelo esforço profissional também se apre-
sentarão. Vá à luta e encare todos os obstáculos
que possam ocorrer.

Período promissor. Seja otimista e aproveite as
chances que surgirão agora. Pleno êxito financei-
ro. Bom para os jogos, sorteios e loterias. Em rela-
ção às coisas do amor, alguma coisa poderá mudar
quando você conhecer uma pessoa diferente.

Só metade das pessoas acima de 40 anos
tomou a segunda dose de reforço; SES

alerta ainda sobre a importância da
vacinação contra sarampo e pólio

Com a chegada das confraternizações e
festas de final de ano, eventos propícios a
aglomerações, o Governo de Minas, por meio
da Secretaria de Estado de Saúde de Minas
Gerais (SES-MG), reforça a importância de
as pessoas completarem o esquema de vaci-
nação contra a Covid-19. É necessário tam-
bém redobrar a atenção com os cuidados de
higiene, para evitar a propagação do vírus.

O secretário de Estado de Saúde, o médi-
co Fábio Baccheretti, ainda lembra que, en-
tre pessoas acima dos 40 anos, apenas meta-
de buscou a segunda dose de reforço.

“As pessoas têm que entender que, com a
ômicron (variante do coronavírus), só duas do-
ses não são suficientes. Temos que garantir a
terceira dose para as pessoas com até 40 anos
e, acima de 40 anos, a quarta dose”, reforçou.

O secretário salientou também os esforços
para ampliar a vacinação de crianças no estado.

“Temos insistido também com o Ministério
da Saúde, junto ao Conselho Nacional de Se-
cretários de Saúde (Conass), nos posicionamos
recentemente com a equipe de transição do novo
governo, sobre a necessidade de ampliar a va-
cinação, especialmente para crianças de seis
meses a dois anos e onze meses”, disse.

Período de sazonalidade
O secretário lembra que no início do pró-

ximo ano, além da Covid, a população co-
meça a conviver com outras doenças de for-
ma mais intensa, como a gripe e a bronquio-
lite. O que aumenta a necessidade de colocar
todo o cartão de vacinação em dia.

A Vale prorrogou até segunda-feira, 19 de
dezembro, as inscrições para o programa Jo-
vem Aprendiz. São mais de 700 vagas ime-
diatas, distribuídas em diversos municípios
em Minas Gerais, Espírito Santo e Rio de
Janeiro. A contratação está prevista para mar-
ço de 2023. A empresa também está selecio-
nando candidatos para um banco de talentos
de futuros jovens aprendizes em cerca de 20
cidades. O programa é uma das portas de
entrada para a Vale e oferece aprendizagem
prática e teórica em diversas áreas em parce-
ria com instituições de ensino. A distribui-
ção das vagas por município e as inscrições
podem ser feitas pelo site “www.vale.com/
jovemaprendiz”.

Para se candidatar, os jovens precisam ter
de 18 a 22 anos e ensino médio completo.
No caso de pessoas com deficiência não há
limite de idade.

Mais informações sobre o processo sele-
tivo e benefícios no site “ofolhapo
pular.com.br”.

Festas de fim de ano
reforçam necessidade
do esquema vacinal

Vale prorroga inscrições
para programa Jovem

Aprendiz

Dança das Cadeiras
E a dança das cadeiras não cessa na Pre-

feitura de Itabira. Desta vez, José Maciel Du-
arte de Paiva, depois de pular de uma cadeira
para outra, finalmente deu um salto maior,
deixando o governo. A informação é que ele
foi exonerado a seu próprio pedido, mas o
motivo ninguém contou. Com isso, a Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento Econômi-
co, Ciência, Tecnologia, Inovação e Turismo,
passou a ser assumida pelo então secretário
de Administração, Flávio Pena Medeiros.

PDV
O Programa de Desligamento Voluntário

(PDV) lançado pela Itaurb parece não ter sido
tão atraente aos funcionários como se achava
que seria. A adesão acontece de forma lenta e
até insípida, o que obrigou a uma prorroga-
ção. Será que o estendimento do prazo de ins-
crição fará o trabalhador avaliar melhor. Ago-
ra, o prazo para se inscrever vai até o dia 31
de dezembro.

Volta do trem
Depois de um tempinho suspenso, o trem

de passageiros da Vale, que faz o percurso Mi-
nas ao Espírito Santo, está de volta. As viagens
estavam suspensas desde o final de novembro,
tendo como justificativa problemas causados
pelas chuvas. Só que o período chuvoso está
longe de acabar. A pergunta é, até quando ele
vai continuar funcionando e o pior, será que
essas suspensões não fazem parte de um plano
maior de acabar com essa modalidade de trans-
porte da empresa de forma definitiva?

Cartão-alimentação
Antes restrito a uma parcela do funciona-

lismo público municipal, o auxílio-alimenta-
ção agora será ampliado para todos os servi-
dores da administração direta e indireta do
Município, independente do valor do salário
recebido. A exceção é apenas para os agentes
políticos, que são os integrantes do primeiro
escalão da Prefeitura. Com isso, o servidor
passa a contar com uma ajuda de R$ 300 para
fazer suas compras de mantimentos.

Consórcio dos médicos
Depois de muita polêmica e de idas e vin-

das, a Câmara Municipal aprovou por unani-
midade o projeto de lei que autoriza a adesão
à Instituição de Cooperação Intermunicipal do
Médio Paraopeba (Icismep). O projeto ficou
aguardando ser pautado por quase 100 dias
no Legislativo e ainda assim, foi aprovado com
muitas desconfianças por parte dos vereado-
res. A dúvida é se a iniciativa vai resolver o
problema da falta de médicos nos PSFs ou se
vai piorar. A segunda votação será na reunião
da próxima semana.

PM no BBB?
A Polícia Militar de Minas Gerais agora

conta com um item a mais para o trabalho. A
corporação colocou em funcionamento as câ-
meras destinadas ao fardamento dos polici-
ais. A nova tecnologia terá acesso à internet,
capacidade de filmar, fotografar, transmitir em
tempo real e oferecer a localização dos poli-
ciais por georreferenciamento. Além de res-
guardo ao policial, o novo equipamento tam-
bém garantirá à população provas da conduta
do agente da lei em ação.
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ACUSADO DE FAKE NEWS

Acusado de fake
news pelo secretário de
Governo, Gabriel Alva-
renga Quintão, o verea-
dor Neidson Dias Freitas
(MDB) voltou a fazer
acusações contra o go-
verno de pagamento ao
vice-prefeito, ao prefei-
to, secretários e demais
detentores de cargos ní-
vel 36 com correção in-
devida. Em sua defesa,
Neidson Freitas ainda
mostrou cópia de um
documento assinado
pelo secretário, admitin-
do o erro junto ao Minis-
tério Público. Para o ve-
reador, o secretário está
tentando se safar de uma
irregularidade confun-
dindo a população.

O vereador disse que
o seu gabinete reiterou ao
Ministério Público o pe-
dido de devolução de re-
cursos aos cofres públi-
cos do Município, contra
os agentes políticos mu-
nicipais, por recebimen-
to de reajuste indevido.

A denúncia foi torna-
da pública pelo próprio
vereador durante a reu-
nião ordinária da Câma-
ra Municipal de terça-
feira (29). Entretanto, o
secretário de Governo,
Gabriel Quintão, usou a
página do site da Prefei-
tura para negar a acusa-
ção, acusando o verea-
dor de fake news. Ao
Folha Popular, ele ain-
da apresentou uma ame-

Vereador aponta ‘171’ de secretários
de governo para confundir população

aça. “A denúncia é calu-
niosa e inepta, tanto que
foi arquivada pelo Mi-
nistério Público. Nós,
secretários municipais,
iremos processar o vere-
ador Neidson por calú-
nia!”, afirmou.

A mesma ameaça foi
registrada no site da
Prefeitura e irritou Nei-
dson Freitas.

“O secretário [Gabri-
el Quintão] usou a página
da Prefeitura para fazer
marketing negativo, fa-
lando que a informação
era fake news. E é muito
simples, os salários dos
secretários foram votados
aqui em 2017 já com to-
das as correções. A Justi-
ça determinou o paga-
mento retroativo em 2015
sobre o IPCA. Os servi-

dores entraram na Justiça
e ganharam. Na hora de
pagar o de 2015, também
pagaram os [salários] dos
secretários [com a corre-
ção]. Está errado o paga-
mento. Eu vim aqui e
questionei isso. Foram lá
falar que era fake news. O
171 no Código Penal é
esse aí que esse povo dá
golpe nos outros”.

A ação judicial foi
registrada no Ministério
Público no dia 10 de ju-
lho. Segundo o verea-
dor, na ocasião, após ser
acionada pelo promotor
de Justiça Guilherme
Abras Guimarães de
Abreu para prestar es-
clarecimento dos fatos,
a Prefeitura reconheceu
o erro e se propôs a de-
volver o dinheiro.

Segundo o vereador,
Gabriel Quintão passou
esse ofício para a supe-
rintendência da pasta
dele, resumindo o proble-
ma ocorrido. É nesse do-
cumento da Prefeitura,
que Neidson leu parte
durante a sessão do Legis-
lativo, o promotor pede
que sejam informados va-
lores e meses recebidos.
Entretanto, o secretário
até o momento não en-
viou. “Disse apenas que
iria corrigir o erro”.

No ofício lido na reu-
nião da Câmara da últi-
ma semana, Neidson
Freitas disse que o secre-
tário não apenas admitiu
o erro, como também
mandou suspender ime-
diatamente o pagamento
e se comprometeu a fa-

zer um levantamento do
valor pago de forma ir-
regular para devolver
aos cofres públicos.

Pelos cálculos de
Neidson Freitas, num
primeiro momento, a
Prefeitura teria que de-
volver aos cofres públi-
cos em torno de R$ 364
mil. Ele afirma que o
processo continua aber-
to no Ministério Público,
que ainda está aguardan-
do documentos da Pre-
feitura para comprovar a
devolução do valor pago
aos agentes políticos in-
devidamente.

Os agentes políticos,
de acordo com o verea-
dor Neidson Freitas, pe-
garam carona no reajus-
te de 10,67% concedido
aos servidores sobre sa-
lários de 2015.

O reajuste é resulta-
do de uma ação movida
pelo Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Muni-
cipais de Itabira (Sintse-
pmi) pelos reajustes ne-
gados à categoria duran-
te o governo Damon
Lázaro de Sena. A ação
foi acatada e a Justiça
mandou que a Prefeitu-
ra reajustasse os venci-

O reajuste teve
como base os
salários dos
servidores

de 2015

mentos dos servidores
públicos municipais,
aplicando o IPCA refe-
rente ao ano de 2015.

Consta no despacho
feito pelo promotor de
Justiça após ouvir a
Prefeitura, que não ficou
constatado “ato doloso de
improbidade administra-
tiva” e indeferiu a instau-
ração de inquérito civil.

O prefeito Marco An-
tônio Lage é acusado na
ação de tirar proveito da
lei 5.328/2021, que regu-
lamentou o reajuste dos
servidores, para reajustar
os vencimentos do vice-
prefeito, dos secretários, e
de todos de nível 36 da
Prefeitura, que não tem
direito ao reajuste.

“O que ocorreu é que
o sindicato conseguiu na
Justiça receber – na épo-
ca do governo Damon
não recebeu os reajustes
– e depois a Justiça defi-
niu que o Município de-
veria pagar baseado em
INPC de 2015, mas isso
não se aplicava ao vice-
prefeito e ao prefeito e
aos seus secretários, mas
mesmo assim eles paga-
ram esse reajuste aos
seus secretários”, dispa-
rou Neidson Freitas.

Após as contestações
de Neidson Freitas à fala
do secretário, o Folha
Popular voltou a conta-
tar a Prefeitura, mas até
o fechamento desta edi-
ção não obteve resposta.

A Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo realizou sessão
especial, na quarta-feira
(7), para a eleição da
Mesa Diretora para o bi-
ênio 2023-2024.

Somente uma chapa
foi apresentada e, com
seis votos, foi reeleita a
configuração atual.
Apoiado pelo prefeito
Raimundo Nonato Bar-
celos “Nozinho” (PDT),
Diego Ribeiro (PDT) foi
reeleito presidente da
Casa Legislativa e segue

Apoiado pelo governo, Diego Ribeiro segue na
direção da Câmara de São Gonçalo por mais dois anos

Eleição foi realizada na quarta-feira, 7 de dezembro, e chapa obteve 6 dos 9 votos

no mandato ao lado do
vice-presidente Eloísio
dos Santos e o secretá-
rio Marlon Costa.

Em seu discurso,
agradeceu os votos e
confirmou estar aberto
ao diálogo com a popu-
lação e os outros mem-
bros da casa. “Obrigado
aos vereadores que, mais
uma vez, depositam essa
confiança no meu traba-
lho. Foi desafiador, mas
consegui fazer o meu
melhor nesses dois
anos. Assumo meu com-

promisso de sempre pre-
zar pelo diálogo e res-
peitar as diferenças”,
ressaltou Diego Ribeiro.

Além dos três reelei-
tos, a chapa única con-
tou ainda com os votos
dos vereadores Fábio

Sassá, Gladston de Cas-
tro e Juninho de Edirlei.
Cássio Silva e Otávio
Tatá se abstiveram. O

vereador Kito não votou
por estar ausente no mo-
mento da votação, justi-
ficando a ausência por
problemas no desloca-
mento até a Câmara.

“A Câmara dos vere-
adores é a Casa do Povo
e estaremos sempre aqui
para bem servir e fazer o
melhor para nossa popu-
lação”, reafirmou o pre-
sidente Diego Ribeiro.

A posse do novo
mandato da Mesa está
marcada para dia 2 de ja-
neiro de 2023.

Neidson Freitas: “O 171 no Código
Penal é esse aí que esse povo dá

golpe nos outros”

Gabriel Quintão: “Nós, secretários
municipais, iremos processar o

vereador”

Não muda nada: vice-presidente Eloísio dos Santos, presidente
Diego Ribeiro e o secretário Marlon Costa



ALAN, FAVOR SUBSTITUIR PELO
AD EM ANEXO (PDF)
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Cerca de 300 alunos
da rede pública de ensino
municipal e estadual de
Passabém foram contem-
plados com kits de higie-
ne bucal. A iniciativa é da

Saúde na Escola distribui 300 kits de higiene
bucal a alunos da rede pública de Passabém

A última sessão ordi-
nária de 2022 da Câma-
ra de Vereadores de San-
ta Maria de Itabira, rea-
lizada na segunda-feira
(12), teve como pauta
principal o Orçamento
fiscal, documento que
estima a receita e despe-
sas do Município de 1º
de janeiro a 31 de de-
zembro de 2023.

Além dos valores es-
timados e índices de cré-
ditos suplementares
(50%), superávit primá-
rio (30%) e reserva de
contingência (10%)
aprovados, os vereadores
apresentaram, em con-
junto e individualmente,
104 emendas ao Orça-
mento do próximo ano.

Essas emendas são
para obras e ações por
toda a cidade, inclusive
na zona rural.

Conforme o presi-
dente da Câmara, Jair
Lino de Carvalho Laje
“Jair da saúde” (Cidada-
nia), o Orçamento é
peça fundamental para a

SORRISO SAUDÁVEL

da saúde bucal, a corre-
ta escovação e limpeza
dos dentes e mostrar as
pequenas ações diárias
que geram resultados
positivos importantes.
Os itens foram distribu-
ídos após a apresenta-
ção de uma palestra com
a presença de uma den-
tista e auxiliares técni-
cos em saúde bucal que
esclareceram aos estu-
dantes sobre a importân-
cia da escovação.

As profissionais
envolvidas no projeto
foram a dentista Vivi-
ane Andrade Rodri-
gues, que contou com
a participação da den-
tista Brenda e das au-
xiliares bucais: Lidia-
na Souza dos Santos e
Lídia Maria Meira.

O projeto contou
com a colaboração e par-
ceria da Secretaria Mu-
nicipal de Educação e
dos diretores escolares.

Dentistas
Viviane

Rodrigues
e Brenda
ao lado

das
auxiliares

bucais
Lidiana
Santos e

Lídia
Meira

Os kits de higiene bucal foram entregues para os alunos, também do
maternal, durante a campanha entre os dias 21 e 25

Vereadores aprovam mais de 100
emendas ao Orçamento municipal 2023

SANTA MARIA DE ITABIRA

aplicação democrática
dos recursos recebidos
pelo Município. “Tendo
como base a necessidade
de aplicar o dinheiro pú-
blico de forma ampla, os
nove vereadores apre-
sentaram essas emendas,
com sugestões para
obras e ações diversas
em nosso município”,
informou Jair Lage.

Entre as emendas es-
tão o direcionamento de
recursos para obras de
muros de arrimo, melho-
rias de vias, obras de si-
nalização, saneamento
básico e ações diversas.

O Orçamento e as
emendas foram aprova-
dos por todos os verea-
dores e seguem para san-
ção do prefeito Reinaldo
das Dores Santos (PSD).
Ressalta-se que, por lei,
o Município deve aplicar
o mínino de 25% do Or-
çamento em educação e
15% em saúde. Pelas
previsões, a Prefeitura
deverá superar estas por-
centagens também em

2023, direcionando para
a educação mais de 28%
e para saúde, mais 19%.

Projetos e indicação
Os vereadores apro-

varam também, em se-
gundo turno, o projeto
que institui no Calendá-
rio de Eventos Oficiais
do Município a Semana
de Conscientização e
Combate à Vulnerabili-
dade Social, e ainda o

projeto que cria a Sema-
na de Conscientização:
Direitos, Proteção Com-
bate aos Maus-Tratos e
Abandono de Animais,
ambos de autoria de Car-
los Luciano Ferreira da
Silva (Avante). Foi apro-
vada também a preposi-
ção de Rodrigo Antônio
da Cruz Reis (CID), que
autoriza a Prefeitura a
destinar espaço para a prá-
tica de manobras com mo-

tocicletas, o wheeling “ro-
dando”, e Rua de Lazer.

Foi registrada uma
indicação, de autoria do
vereador Carlos Lucia-
no, que solicita da Pre-
feitura pintura de faixas
de pedestres e melhoria
da sinalização urbana.

A vereadora Juliana
Mara Lage do Carmo
(PSD) apresentou para
apreciação dois projetos
de lei. O primeiro insti-

tui no calendário ofici-
al do Município o “Dia
de enfrentamento à vio-
lência política contra as
mulheres”, sempre no
dia 14 de março, e o se-
gundo, autoriza a Pre-
feitura a realizar o trans-
porte gratuito de doado-
res de sangue até o he-
mocentro de Belo Hori-
zonte, por meio de ca-
dastro prévio, podendo
ser semanalmente.

A entrega dos kits
aconteceu entre os dias 21
e 25 de novembro, con-
templando as escolas:
Centro Municipal de En-
sino Infantil (Cmei) da
Mônica, Escola Munici-
pal Euclides Ferreira de
Sá e Escola Estadual Lu-
íza dos Santos.

A iniciativa faz parte
do Programa Saúde na
Escola (PSE), cujo obje-
tivo principal é orientar
as crianças no cuidado

Prefeitura, que realizou a
ação por meio da equipe
de odontologia do Progra-
ma Saúde da Família
(PSF) e Secretaria Muni-
cipal de Saúde. 

Os kits de higiene
bucal contêm escova
de dente, pasta de den-
te e fio dental, itens es-
senciais para uma lim-
peza correta.

Vereadores durante prestação semestral de contas do Recanto Salvador Pires, asilo de idosos em
Santa Maria de Itabira, que recebeu recursos do Fundo do Idoso para melhorias diversas
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BUROCRACIA

A previsão inicial de
inaugurar o Posto Avan-
çado de Coleta Externa
(Pace) da Fundação Cen-
tro de Hematologia (He-
mominas) em Itabira fra-
cassou. A primeira data
era novembro e o mais
tardar, até o final deste
ano. Entretanto, o Muni-
cípio continua aguardan-
do a liberação do Alvará
Sanitário de Funciona-
mento, emitido pela Ge-
rência Regional de Saú-
de (GRS). Segundo o
vereador Marcelino
Guedes (PSB), autor do
projeto de lei na Câma-
ra Municipal que estabe-
lece condições propondo
a instalação do serviço
na cidade, para a ativação
dos trabalhos, a Prefeitu-
ra já está com quase tudo
montado para colocar em
prática o serviço.

“Já foram realizadas
várias reuniões para tra-
tativas no tocante ao as-
sunto. Entretanto, ainda
não há uma data deter-
minada para o início do
funcionamento efetivo

Alvará Sanitário trava inauguração do
Banco de Coleta de Sangue em Itabira

do posto de coleta, con-
tudo, os procedimentos
já encontram-se em fase
final, estando o projeto
arquitetônico e o alvará
sob análise da Gerência
Regional de Saúde, e
havendo a liberação des-
tes, estaremos um passo
mais perto de tornar o
projeto uma realidade no
município”, esclareceu
Marcelino Guedes.

“Além dos trabalhos
realizados em ação con-
junta com a Prefeitura,
busquei apoio do depu-
tado Bernardo Mucida,
através de emenda, auxí-
lio para efetivação da
implantação do posto de
coleta. Desse modo, ve-
nho acompanhando de
perto os procedimentos
para que esse projeto se
torne realidade, tendo em
vista que será um divisor
de águas para Itabira e
região”, afirmou ele.

O Posto Avançado de
Coleta Externa é resulta-
do de uma parceria com
a assinatura do termo de
cooperação mútua entre

a Fundação Hemominas
e a Prefeitura de Itabira,
ocorrida em março des-
te ano. Sua implantação
conta com recursos de
emenda parlamentar. Por
ano, o serviço custará ao
Município em torno de
R$ 800 mil e deverá con-
tar com uma equipe for-
mada por dois médicos,
dois enfermeiros, cinco
técnicos de enfermagem
e quatro técnicos admi-
nistrativos.

Em Itabira, a ONG
Doe Vida mantém mais

de 1.300 doares cadas-
trados, que precisam vi-
ajar a Belo Horizonte,
enfrentando os riscos e
perigos da BR-381 para
a realização das doações
de sangue no Hemomi-
nas. Além da segurança
e melhoria das condições
para os doadores volun-
tários do Município e
das cidades próximas, a
expectativa da gestão
pública é de que com a
instalação de um posto
de coleta de sangue em
Itabira aumente a oferta

não só de sangue, mas
também de hemocompo-
nentes.

A meta da Secretaria
Municipal de Saúde
(SMS) é atender 2.400
candidatos a doação de
sangue e coletar 1.920
bolsas por ano, com a
cooperação da Funda-
ção Hemominas, que
será responsável pelas
atividades administrati-
vas e técnico-científi-
cas para o funciona-
mento do banco de san-
gue no Município.

Conforme proposta
do vereador Marcelino
Guedes (PSB), aprovada
por meio de lei, o banco
de sangue entrará em
funcionamento ofere-
cendo uma série de be-
nefícios para os doado-
res de sangue em Itabi-
ra. Entre os benefícios
estão, isenção de taxa de
inscrição em concursos
públicos (se a instituição
aceitar) e meia-entrada
em estabelecimentos
culturais e de lazer.

De acordo com a lei
aprovada e sancionada
pelo prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB), terão
acesso aos benefícios
aquelas pessoas “que,
comprovadamente, reali-
zarem pelo menos três
doações no período de 12
meses antecedentes à data
em que for pleiteado qual-
quer dos incentivos”, es-
tipulados na legislação.

Doadores contarão
com incentivos ao

se cadastrarem

Os moradores dos
bairros Poção e Conse-
lho em Santa Maria de
Itabira estão em conta-
gem regressiva para re-
ceber uma solução segu-
ra de travessia para a re-
gião central. Isso porque
foi dada pela Prefeitura,
neste mês de dezembro,
a ordem de serviço para
que a empresa vencedo-
ra do processo de con-
corrência pública inicie
a construção da passare-
la, que ligará os dois la-
dos da cidade.

Desde as chuvas no
início de 2021, os mora-
dores perderam a antiga
passarela de ligação dos
bairros com o Centro da
cidade, depois, a ponte
central teve suas estrutu-
ras comprometidas e
condenadas tecnicamen-
te pelas tempestades que

Construção de passarela sobre o rio
Girau já teve a ordem serviço liberada

SANTA MARIA DE ITABIRA

provocaram estragos e
prejuízos por toda a ci-
dade na ocasião.

Num primeiro mo-
mento, a intenção do
prefeito Reinaldo das
Dores Santos (PSD) era
de recuperar a ponte. En-

tretanto, laudos técnicos
apontaram necessidade
de demolição e constru-
ção de uma nova estru-
tura. Além de envolver
um recurso financeiro
muito maior, a obra de
construção da ponte

principal demandará um
tempo muito maior. Para
não deixar os moradores
dos dois bairros isola-
dos, a construção de uma
passarela foi a solução
encontrada.

A previsão é de entre-

gar a nova passagem nos
primeiros meses de
2023. A estrutura será
construída em material
metálico e receberá duas
“cabeças de concreto”
nas pontas. “É uma pas-
sarela permanente, para
uso exclusivo de pedes-
tres”, informou a Asses-
soria de Comunicação,
complementado que a
instalação ocorrerá num
local onde tinha uma
passarela de madeira,
também de uso exclusi-
vo de pedestres.

Segundo a assesso-
ria, a empresa vencedo-
ra da licitação está nos
preparativos finais para
iniciar a obra.

Conforme já expli-
cou o secretário munici-
pal de Obras, Ronaldo
Geraldo dos Santos, a
construção da passarela é

uma condição para a de-
molição da ponte central.
“O rio (Girau) divide a
cidade. Temos os bairros
do Poção e Conselho e
muitos moradores do ou-
tro lado que precisam da
ponte para travessia dia-
riamente. Não tem como
deixar essas pessoas ilha-
das e elas dependem de
uma estrutura de passa-
gem no local”.

Já a ponte será demo-
lida para construção de
uma nova. A obra está
avaliada em R$ 2,2 mi-
lhões e contará com R$
1,2 milhão oriundos do
Governo de Minas Ge-
rais, que foram anuncia-
dos em novembro de
2021 durante visita do
governador Romeu Zema
(Novo) à cidade. O res-
tante será complementa-
do pelo Município.

Passarela arrastada pela enchente será substituída por estrutura metálica

“Havendo a liberação,
estaremos um passo

mais perto de tornar o
projeto uma realidade

no município”, diz
Marcelino Guedes

“Havendo a liberação,
estaremos um passo

mais perto de tornar o
projeto uma realidade

no município”, diz
Marcelino Guedes
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FOCO AGORA É NA SÃO SILVESTRE

Pela segunda vez
consecutiva, a itabirana
Larissa Marcelle Mon-
teiro Quintão subiu ao
pódio da Volta Interna-
cional da Pampulha. La-
rissa Quintão percorreu
os 18km da orla da lagoa
em 1h08min02seg.

Uma das competições
de corrida mais tradicio-
nais do país, a prova foi
realizada no domingo
(11). Na categoria femi-
nina, ela conquistou o ter-
ceiro lugar, atrás apenas
da queniana Vivian Ki-
plagat e da mineira da ci-
dade de Mercês, Aman-
da de Oliveira.

A itabirana foi sepa-
rada da vitória por
pouco mais de dois mi-
nutos. Enquanto a que-
niana fez o percurso

As polícias Civil e
Militar seguem à procu-
ra de dois homens apon-
tados como autores de
um latrocínio e duas ten-
tativas de homicídio por
volta das 21h de domin-
go (11), em uma residên-
cia na comunidade do
Tatu, em Santa Maria de
Itabira.

Conforme informa-
ções preliminares de um
homem de 70 anos, ele
estava em casa quando
escutou barulhos na re-
sidência do filho, Cláu-
dio Roberto de Alvaren-
ga “Roger”, 45 anos, e,
ao chegar na casa em
companhia de outro fi-
lho, encontrou Roger
caído no chão, coberto
de sangue, sendo agre-
dido por um homem,
que, exaltado, gritava
“onde estão as pedras de
esmeralda?”. Nesse mo-
mento, pai e filho entra-
ram em luta corporal
com o agressor, que foi
atingido por um golpe
de pá no ombro.

Durante as agressões,
apareceu um segundo au-

NEGLIGÊNCIA EM BARÃO

Hospital e UPA de Barão de Cocais.
Governo Décio Santos adota o silêncio

Publicações de vídeos com cédulas
e esmeraldas pode ter provocado

morte de homem de 45 anos
tor, efetuando vários dis-
paros de arma de fogo,
atingindo o filho que foi
ajudar o irmão de 45 anos.

Enquanto lutavam
com os dois, a mulher de
Roger conseguiu tirá-lo
da casa, foi quando os
agressores fugiram pe-
los fundos, não sendo
mais vistos.

Vizinhos contaram
que os bandidos estavam
em uma motocicleta Ya-
maha YBR de cor preta,
sendo vistos fugindo sen-
tido a Hematita, sendo um
claro e outro negro. 

Os policiais fizeram
contato com a vítima,
ainda lúcida, com feri-
mento no lado direito
do peito, com possível
perfuração do pulmão e
escoriações pelo corpo.
Roger disse aos PMs
que já tinha informação
que indivíduos esta-
vam em atitude suspei-
ta na região, mas não
imaginava que eles es-
tivessem a sua procura.
Disse ainda que os
bandidos levaram cer-
ca de R$ 2.000.

Ele não resistiu aos fe-
rimentos e faleceu na ma-
nhã de segunda-feira (12)
no Hospital Nossa Senho-
ra das Dores, em Itabira.

O irmão da vítima foi
baleado no ombro direi-
to, passou por cirurgia e
segue em observação.

O pai da vítima te-
ria dispensado atendi-
mento médico.

Um vídeo recente nas
redes sociais mostra Ro-
ger filmando em sua
casa pedras de esmeral-
da e maços de cédulas de
R$ 100 e R$ 50.

Itabirana reduz tempo e volta
a subir no pódio da Volta

Internacional da Pampulha

LATROCÍNIO

em 1h06min48s, Larissa
Quintão terminou a cor-
rida em 1h08min02seg.
Na outra ponta do pódio
ficou a outra mineira,
Amanda Oliveira, que
completou a corrida em
1h07min40seg.

Apesar de ter reduzi-
do o tempo em mais de
dois minutos em relação

ao ano passado, as ad-
versárias da itabirana
chegaram na prova com
uma velocidade maior, o
que causou sua troca de
posição com a segunda
colocada no pódio. Em
2021, quando conquis-
tou o segundo lugar, La-
rissa Quintão gastou
1h10min08seg.

Concluída a Volta In-
ternacional da Pampu-
lha, a atleta itabirana tem
outro desafio pela fren-
te. Ela já começa a se
preparar para a São Sil-
vestre, principal corrida
de rua do país, realizada
tradicionalmente no últi-
mo dia do ano.

“Agora, é me prepa-
rar para a São Silvestre.
Independente das festas
de fim de ano, o treino
é todo dia. Faça sol, faça
chuva, feriado, eu con-
tinuo treinando!”, con-
clui Larissa.

A itabirana coleciona
diversos títulos. Somen-
te neste ano, ela venceu
a Meia Maratona de Belo
Horizonte e foi segunda
colocada nos 21km da
Meia do Rio 2022.

O futuro do médico
acusado por se recusar a
atestar óbito de um paci-
ente no dia 25 de maio
deste ano, no Hospital
Municipal Waldemar das
Dores, em Barão de Co-
cais, está nas mãos do Mi-
nistério Público do Esta-
do de Minas Gerais, em
Itabira. O inquérito aber-
to pela Polícia Civil de
Itabira contra o profissi-
onal já foi concluído e se-
gundo o delegado regio-
nal de polícia, Helton
Costa, caberá ao Ministé-
rio Público aceitar ou não
a denúncia, para abertura
de um processo judicial.

De acordo com a le-
gislação brasileira, a
prevaricação praticada
pelo médico é crime e se
for condenado, poderá
receber uma pena de de-
tenção de três meses a
um ano. Conforme a re-
solução 1.779/2005 do
Conselho Regional de
Medicina e o Código de
Ética Médica (art. 15), é
obrigação do médico
que assistiu o paciente
atestar o seu óbito, sal-
vo em casos de mortes
violentas ou suspeitas,
com a formalização da
devida justificativa.

Na ocasião, o médi-
co se recusou a atestar o
óbito de um paciente
que havia sido socorri-
do pelo Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) com uma
parada cárdio-respirató-
ria, encaminhando o
corpo ao Posto Médico
Legal de Itabira sem um
justo motivo para tanto.

O Posto Médico Legal
deve atuar somente em
casos de mortes violentas
ou suspeitas, local onde
um médico legista realiza
a necropsia do corpo.

Segundo o delegado
regional de Itabira, Hel-
ton Cota Lopes, são re-
incidentes na região, es-

Futuro do médico que
se recusou a atestar óbito
de paciente continua sob

análise do MP

pecialmente em Barão
de Cocais, casos em que
médicos, por inseguran-
ça ou alguma outra ra-
zão, se recusam a cum-
prir sua obrigação e
atestar o óbito do seu
paciente. Com isso, em
municípios que não pos-
suem o Serviço de Veri-
ficação de Óbitos, e para
que a família não fique
desamparada, o médico
legista fornece o atesta-
do de óbito.

Entretanto, a situação
de sofrimento se prolon-
ga, pois passam-se mui-
tas horas do óbito até o
enterro (deslocamento
da cidade de origem até
Itabira e retorno, espe-
ra das seis horas previs-
tas pelo CFM para o iní-
cio da necropsia, con-
clusão do procedimen-
to e preparação do cor-
po pela funerária).

“Para tentar evitar o
prolongamento do sofri-
mento dos familiares da
pessoa que faleceu, ex-
pedimos ofícios em
2019 e em junho do cor-
rente ano a todas as se-
cretarias de Saúde dos
municípios que com-
põem a área da Delega-
cia Regional de Itabira,
inclusive encaminhando
documentos detalhando
a obrigação dos médicos
de atestar os óbitos em
casos como o que foi in-
vestigado no presente
inquérito policial. Infe-
lizmente, a situação
continuou se repetindo
em Barão de Cocais, o
que culminou no indici-
amento de um médico
pela prevaricação”, afir-
mou o delegado.

O Folha Popular
solicitou um posiciona-
mento da Prefeitura de
Barão de Cocais em re-
lação ao fato, mas até o
momento assessores do
governo Décio Santos
não enviaram resposta.

ARQUIVO FOLHA POPULAR

Polícia apura se vídeos que circulam em
aplicativos têm ligação com o crime

Larissa
Quintão foi
separada
da vitória
por pouco

mais de
dois

minutos
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No domingo, dia 11
de dezembro, às 19h, a
Paróquia e a Prefeitura
de Passabém deram iní-
cio às celebrações em
comemoração ao nasci-
mento de Jesus Cristo
com missa, apresentação
da Marujada da Bolívia
Nossa Senhora do Rosá-
rio e acendimento das lu-
zes de Natal, iluminando
e decorando a praça São
José, Igreja Matriz, Pre-
feitura e adjacências.

No início das cele-
brações, o administrador
paroquial, padre Sérgio
Henrique Gonçalves,
conduziu a missa domi-
nical, quando foi lem-
brada a essência do Na-
tal. Logo após os rituais
litúrgicos e a bênção fi-
nal, o prefeito Ronaldo

Missa e marujada marcam o
acendimento das luzes de Natal

PASSABÉM

Agapito de Sá, no
adro da Igreja
Matriz, agrade-
ceu a presença de
todos, falou do
momento impor-
tante que é o Na-
tal, que celebra o
nascimento de
Jesus Cristo,
sempre no dia 25
de dezembro, e
iniciou a conta-
gem regressiva
para o acendi-
mento das luzes
decorativas do
Natal 2022.

Após os aplausos,
acompanhados por olha-

As luzes de Natal iluminam e
decoram a praça São José, Igreja
Matriz, Prefeitura e adjacências

res brilhantes, o público
pôde fazer fotos e ver de
perto os detalhes de cada
decoração, com direito
ao tradicional pastel de
angu com carne ou quei-

jo, patrimônio gastronô-
mico e cultural de Pas-
sabém, e bebidas. A ren-
da com a venda do ali-
mento foi em favor da
Paróquia da cidade.

Muita
descontração e
pastel de angu


